

# 協議会だより

DHA・EPA協議会

〒151-0062

東京都渋谷区元代々木町 32-7

一般財団法人日本水産油脂協会内

TEL &amp; FAX: 03-3469-6931

URL: <http://www.dhaepa.org/>E-mail: [dha\\_epa@par.odn.ne.jp](mailto:dha_epa@par.odn.ne.jp)

マルハニチロ株式会社 今村 英雄

新年あけましておめでとうございます。今年も何卒よろしくお願い申し上げます。

2020年初頭にコロナ禍が始まって3年がたち、まもなく4年目に突入致します。コロナ禍が始まった時は、世界的なパニックとなりましたが、今となっては、欧米では以前の生活を取り戻し、日本や中国ではまだ諸規制がありますが、それでもwithコロナの生活が定着して参りました。今年はさらに以前の生活に近づき、元に戻っていく事を期待しております。先日、そんなwithコロナにおける次のようなトピックスをラジオで耳にしたので、ご紹介します。

## 障がい者が感じる with コロナ(新しい生活様式)の不便さ

### ●視覚障がい

- ・消毒用アルコールがどこに置いてあるかわからない
- ・店や銀行など公共の場に出来る行列でソーシャルディスタンスを保つ事が出来ない
- ・店員との接触をさけるためレストランやレジで最近増えているタッチパネルの操作が出来ない
- ・店の商品を実際にさわって形や中身を確認したいが、ためられる

### ●聴覚障がい

- ・マスク着用のため話している人の口元が見えず、自分に話かけられてもわからない、また何を話しているかわからない
- ・マスク着用のため複数の人がいる場で、誰が話しているかわからない

### ●肢体不自由障がい

- ・消毒液が置いてある場所が高すぎて手が届かない(車いすでは届かない)
- ・消毒液を足で踏んで噴霧出来ない

### ●発達障がい

- ・感覚過敏のためマスク着用が出来ない、マスクの必要性が理解出来ない
- ・ソーシャルディスタンス確保の必要性が理解出来ない などなど。

以前は、障がいを持つ方々は個人的な理由でそれぞれ固有の障がいを持っている、と考えられていましたが、最近では、個人的な理由のみならず、障がいのない人を前提に作られた社会の仕組みに原因がある、という考えに変わってきたとの事です。階段が登れないのは、その人が障がいを持っている、からではなく、その階段という設備が原因となっている、という事らしいです。本人の努力では解決できない障がいもある、という事です。

これからは、まわりの環境や人々が障がいを持つ方々に都度配慮し、協力していく、という体制が求められる、と、そのトピックスではまとめていました。以下これらの事をまとめたサイトがありましたので、ご参考にして頂ければと思います。当協議会の講演会などでも手話通訳など準備する日も遠くないかもしれません。

(こころと社会のバリアフリーハンドブック) <https://www.mlit.go.jp/common/001250069.pdf>

2023年が皆様にとって、より生活のしやすくなる、良い年になる事をお祈りしたいと思います。

《幹事会のうごき》 令和4年12月9日(金)に、本年度第8回幹事会を(一財)日本水産油脂協会会議室においてZoomを併用して開催した。

- ・講演会を会場およびオンライン同時配信で円滑に開催するため、作業マニュアルの作成を検討した。
- ・1月に開催のオンラインセミナーについて、打ち合わせを行った。

## 《2022年11月の魚油の輸入》

出典:財務省貿易統計

2022年11月			2022年1月～11月		
輸入量(トン)	金額(千円)	単価(千円/トン)	輸入量(トン)	金額(千円)	単価(千円/トン)
996	647,060	649.3	14,937	6,182,034	413.9

## 《魚油の国際価格》 (単位:US\$/トン)

出典:OIL WORLD

	2022年11月	2022年10月	2021年11月
Fish oil, any orig, cif N.W. Eur	3,250	3,263	2,225

## <情報>チリ・ペルーの漁獲量 (単位:トン)

出典:iffo

	2022年第50週	2022年第49週	2022年累計	2021年累計
チリ	45,182	35,236	1,665,862	1,670,121
ペルー	305,503	302,685	3,733,483	4,781,670